Cartagena

Editado por: Lilian Mariño Espinosa Imarino@larepublica.com.co

Duque ratifica compromiso con libertad de prensa

HACIENDA. EL MANDATARIO SEÑALÓ QUE BUSCARÁ PROTEGER LAS ACCIONES QUE VELEN POR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y EN LA REUNIÓN DE LA SIP FIRMÓ LA DECLARACIÓN DE CHAPULTEPEC

CARTAGENA

Con la presencia del presidente Iván Duque, se llevó a cabo la apertura oficial de la Reunión de Medio Año de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), que



se realiza en Cartagena desde ayer hasta el domingo. Durante tres días, la capital de Bolívar es el escenario en el cual se discu-Enviado especial ten los cambios que están

sufriendo los medios de comunicación; sus retos frente a las nuevas tecnologías; su rol dentro de la sociedad; y la importancia que tienen para la democracia.

En la apertura del evento, el mandatario firmó la Declaración de Chapultepec, afirmando que este no es un acto protocolario sino la ratificación de su compromiso con la defensa de la justicia, la legalidad, los derechos hu-

principios que rigen la libertad

Una prensa libre es una condición fundamental para que las sociedades resuelvan sus conflictos, promuevan el bienestar y protejan su libertad.

Los 10 principios que establece la Declaración de Chapultepec ponen como premisa que "No hay personas ni sociedades libres sin libertad de expresión y de prensa". Igualmente, resalta que la labor de la prensa debe ser el compromiso por la verdad y la búsqueda de la precisión.

PRINCIPIOS TIENE LA DECLARACIÓN DE CHAPULTEPEC QUE VELA POR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN.

manos y la libertad de prensa. La Declaración fue adoptada por la Conferencia Hemisférica sobre Libertad de Expresión celebrada en México D.F. el 11 de marzo de 1994. El documento se rigebajo 10 principios y consagra la prensa libre como "condición

fundamental para que las sociedades resuelvan sus conflictos, promuevan el bienestar y protejan su libertad" asegura además que "no debe existir ninguna ley o acto de poder que coarte la libertad de expresión o de prensa".

De esta manera, Duque se une a los mandatarios que han suscrito la Declaración de Chapultepec en la región, el último en hacerlo fue Lenín Moreno, presidente de Ecuador, el mes pasado. Además, se suma a la lista de presidentes nacionales que lo han hecho: Ernesto Samper en 1996, Álvaro Uribe en 2003 y Juan Manuel Santos en 2011.

En su intervención, el Primer Mandatario resaltó la labor de la SIP en su defensa de la libertad de expresión y declaró que los medios juegan un rol importante en la conformación de las sociedades por lo que hizo un llamado a "reflexionar sobre lo que pasa con la democracia en América Latina" y el cómo "los me-

En este punto el Mandatario se refirió a lo que pasa en Venezuela, donde los medios de comunicación fueron expropiados y debilitados a tal punto que se violentaron los derechos de muchos periodistas y explicó que "lo que tenemos que hacer es defeny los derechos humanos".

tivos sacrificios. Momento que aprovechó para recordar episo-

dios como los de Guillermo Cano y Jorge Enrique Pulido. También se refirió a los asesinatos de varios líderes sociales, entre los que se encuentran personas relacionadas a medios comunitarios, quienes denunciaban los abusos de grupos de diferentes actores. Sin embargo, a pesar de los avances en libertad de expresión, Duque afirmó que todavía hay retos y problemas que sobrepasar.

María Elvira Domínguez, presidenta de la SIP y directora del Periódico El País de Cali, expresó que sin la libertad de expresión no se puede construir democracia ni alcanzar el bien común y agregó que la Declaración de Chapultepec es un documento fundamental que permite plantear a los gobiernos y a la sociedad los correctivos necesarios para que se respeten las libertades y derechos civiles.

"Nuestra misión es que cada

dios son fundamentales en las garantías democráticas (...) Pueden tener la certeza de que mientras ejerza la Presidencia vamos a trabajar de la mano, todas las autoridades, para esclarecer, castigar y prevenir cualquier amenaza a la libertad de prensa en Colombia", expresó **Duque**.

der la democracia, la prensa libre Acá también destacó el papel heroico de los medios de comunicación que, en uso de la libertad de prensa y en defensa de la democracia, hicieron significa-

ciudadano, en cualquier rin-



Jorge Bedoya, presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia, encabeza la nueva junta directiva principal de Vecol para 2019.

AGRO. EL GRUPO INCLUYE A DIRIGENTES DE GREMIOS COMO FEDEGAN Y FENAVI

Vecol anunció nueva junta directiva

La Empresa Colombiana de Productos Veterinarios (Vecol) anunció quiénes son los nuevos DIRECTIVOS CONFORMAN TANTO miembros de su junta directiva, donde se destacan el presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC), Jorge Bedoya, que encabeza el grupo principal, y el presidente del Fondo para el Financiamiento del Sector Agropecuario (Finagro), Dairo Es-

trada, que lidera la junta suplente.

Además de Bedova, los demás miembros de la junta directiva principal son el presidente de la Federación Nacional de Avicultores de Colombia (Fenavi), Gonzalo Moreno Gómez, el presidente de la Federación Colombiana de Ganaderos (Fedegan), José Félix

LA JUNTA DIRECTIVA PRINCIPAL COMO LA SUPLENTE DE VECOL ANUNCIADA AYER.

Lafaurie, y el presidente de Fiduagraria, Rodolfo Enrique Zea Navarro. En cuanto a la junta directiva suplente, sus miembros serán el presidente de la Asociación de Bananeros de Colombia (Augura), Juan Camilo Restrepo Gómez, la presidente de la Asociación Colombiana de Criadores de Búfalos (Asobúfalos), Claudia Roldán, y el presidente del Fondo Nacional de la Porcicultura (Porkcolombia), Jeffrey Fajardo.

Hoy en día, Vecol es reconocida gracias a su trabajo en el desarrollo de vacunas ganaderas y medicamentos veterinarios innovadores. Su foco en este aspecto busca que, para 2025, el departamento de innovación y desarrollo se convierta en el pilar de la empresa.

Con respecto a los proyectos y lineas de desempeño de la compañía, se destacan los desarrollos en biotecnología, donde los esfuerzos se centran en la generación de nuevos prototipos vacunales, para lo cual evalúa nuevos esquemas y tecnologías para el desarrollo de antígenos bacterianos y virales.

En la parte de biofarma, la línea de investigación de Vecol realiza estudios para el desarrollo de nuevas moléculas.

SEBASTIÁN MONTES SANDOVAL



El presidente Iván Duque firmó el compromiso en la reunión de la SIP donde estaban Ricardo Trotti, director de la SIP; Christopher Barnes, primer vicepresidente de la SIP; Juan Pablo Illanes, tesorero de la SIP; y Carlos Julio Ardila, de la OAL.

cón de nuestro hemisferio, tenga la posibilidad de vivir en y con libertad, o al menos estar consciente de que sin la libertad la vida es traumática y en muchas ocasiones peligra", dijo Domínguez.

Precisamente, el primer principio de la Declaración de Chapultepec señala que "no hay personas ni sociedades libres sin libertad de expresión y de prensa. El ejercicio de ésta no es una concesión de las autoridades; es un derecho inalienable del pueblo".

Al evento asistieron más de 200 personas, entre periodistas, directores de medios, funcionarios públicos y mandatarios locales que al congregarse demuestran su apoyo e interés por mantener y proteger la libertad de expresión en la región.

En la jornada de hoy se realizará el panel "En busca de justicia. Cómo derrotar a la im-



Domínguez

"Nuestra misión es que cada ciudadano, en cualquier rincón de nuestro hemisferio, tenga la posibilidad de vivir en y con libertad. Sin esta, la vida se vuelve peligrosa".



"Me reuní con el presidente Iván Dugue y conversamos sobre la democracia en el hemisferio, con atención a la crisis humanitaria en Venezuela".



Claudia Directora de

"Un Estado que se compromete con sus periodistas, a protegerlos y no permitir que la impunidad sea algo común, es un Estado democrático".

LR

www.larepublica.co Con el cubrimiento en directo de la Reunión de la SIP en Cartagena

punidad en casos de periodistas asesinados" seguido de '¿Podrá Cuba seguir resistiendo a la corriente de democratización en la próxima década? Y el domingo el tema inicial será la verificación de datos y noticias falsas con Juan Gossaín como panelista y en el transcurso del día se hablará sobre mujeres en el periodismo. Además, se entregarán los informes de la Comisión de Libertad de Prensa.

MINAS. SU EBITDA FUE DE US\$\$102,4 MILLONES

Los ingresos de Gran Colombia Gold crecieron 25% en 2018 y llegaron a US\$268,5 millones

ROGOTÁ

Gran Colombia Gold informó que gracias al incremento de la producción y una mejora modesta de los precios obtenidos por el oro en promedio a US\$1.239 por onza en 2018, sus ingresos totales durante el año pasado fueron de US\$268,5 millones, lo cual representó un alza de 25%.

Referente a los ingresos logrados en el cuarto trimestre de 2018, Gran Colombia Gold aseguró que estos fueron de US\$68,2 millones, 4% más bajos comparados con el mismo periodo de 2017, "que refleja la reducción de 4% del precio de contado del oro comparado

con el cuarto trimestre de 2018", resaltó.

Por su parte, el Ebitda ajustado de la firma fue de US\$23,7 millones en los últimos tres meses de 2018, mientras que el del año total fue de US\$102,4 millones, cifra que representó un alza de 36% comparado con 2017.

Para Serafino Iacono, presidente de la Junta Directiva, "la producción de oro de 2018 sobrepasó las 200.000 onzas por primera vez, un aumento de 25% comparada con 2017". La firma espera que su producción para 2019 sea de 255.000 onzas.

VALERIE CIFUENTES MARTÍNEZ

Transporte. Aerolínea suspendió operación por tener seis aviones en tierra

'Hay una posibilidad de que podamos reactivar ADA"

BOGOTÁ

Tras 32 años de operar en el país, la Aerolínea de Antioquia (ADA) informó que suspendió operaciones debido a que "en los últimos meses la empresa presentó casos fortuitos, como impactos de aves en las turbinas de las aeronaves, los cuales dejaron algunos aviones en tierra", explicó Andrés Felipe Betancur, gerente general de ADA, quien agregó que estas situaciones le representaron a la compañía una reducción de ingresos de \$400 millones mensuales, dejándolos con algunas dificultades para operar, ya que requieren de mínimo cinco aeronaves en funcionamiento para operar.

Sin embargo, Betancur dijo que en este momento hay una mesa de trabajo que está evaluando el futuro de la firma y será la encargada de definir si retoman operaciones o definitivamente las cesan.

Desde su experiencia en el sector y la compañía, ¿cree que se puedan reactivar las operaciones?

En este momento estamos en una suspensión y todo es posible. No les puedo decir en qué porcentaje, pero hay una posibilidad de que podamos reactivar. Ahora también es posible que no. En eso estamos trabajando.

¿Cómo ha recibido su público de interés la noticia?

ADA está agradecida por la solidaridad de clientes y colaboradores y sobre todo con EasyFly y Satena que han ayudado a los pasajeros

¿Con EasyFly o Sa-

tena se podría

encontrar la

solución al

problema de

ADA?

Betancur,

gerente

general

ADA.

compañía



Eso no lo sabemos todavía y no puedo hablar del tema.

¿Qué ocasionó la situación que actualmente están pasando?

La compañía presentó una reducción en los ingresos por unos casos fortuitos. Se presentaron unos impactos de aves en las turbinas de las aeronaves que dejaron algu-



Luis Fernando Martín

Director del PHD del Aden Business School

"En términos generales, la preocupación se basa en las rutas domésticas que cubría ADA, que son una opción más para clientes de aeropuertos regionales".

MILLONES ES EL MONTO QUE APROXIMADAMENTE DEJÓ DE INGRESAR A LA AEROLÍNEA DE ANTIOQUIA CADA MES.



Escanee con su celular para oír el podcast

nos aviones en tierra. Fueron tres casos y el último no lo pudimos reparar, ya que la reparación de estas turbinas está en cerca de US\$400.000, más el lucro cesante de tener la aeronave en tierra.

¿De cuánto fue la reducción de ingresos?

Aproximadamente de \$400 millones mensuales.

Pero, ¿cuántos aviones tie-

Hay 10 aeronaves, de las cuales cuatro están operativas y las otras están en tierra.

¿Todas son de ADA?

Dos. Las otras son de una compañía internacional.

¿Desde hace cuánto están en tierra las aeronaves?

La última quedó en tierra desde octubre o noviembre, las otras estaban desde años anteriores así.

¿Y qué pasó con el plan para mitigar estos problemas?

Hubo muchos planes. Buscamos recursos frescos con entidades financieras, contratamos una banca de inversión, contactamos inversionistas, compradores e intentamos hacer fusiones, pero ninguno de estos negocios se concretó. Buscamos todas las alternativas, pero al no darse ninguna en el tiempo decidimos tomar esta decisión responsable.

¿Cree que las aerolíneas pequeñas son rentables?

Todo va con base al número de aeronaves que tengan. Precisamente el problema fue la última aeronave que se quedó en tierra. Esta empezó a generar el

déficit, antes de eso nosotros estábamos en punto de equilibrio. Las aerolíneas pequeñas sí son rentables, pero dependiendo del número de aviones que tengan en operación y de qué tan eficientes son en costos.

> ¿Cuánto es el mínimo de aviones que debe tener una aerolínea pequeña para ser rentable?

Estimamos que volando deberíamos tener al menos cinco aeronaves.

¿Cuántos empleados tienen y cuántos vuelos operaban?

Hay 265 personas, de esos 80 son administrativos. Y de vuelos entre 80 y 100 frecuencias al día.

¿Cuáles son los principales

Caucasia, Montería, Bahía Solano, El Bagre, Pereira, Apartadó y otros.

PAOLA ANDREA VARGAS RUBIO pvargas@larepublica.com.co